Bleibergquelle baut Bildungsangebot aus

idea Nr. 28 vom 08.07.2020

Auf dem Gelände des Diakonissen-Mutterhauses soll eine Grundschule entstehen.

BILDUNG Das Diakonissen-Mutterhaus Bleibergquelle in Velbert baut sein Bildungsangebot aus. So soll auf seinem Gelände eine Grundschule entstehen. Das erklärte der Geschäftsführer des zum Mutterhaus gehörenden Bildungszentrums Bleibergquelle, Markus Berg, gegenüber idea. Geplant ist ein Start mit 52 Schülern in einer zweizügigen ersten Jahrgangsstufe zum Schuljahr 2022/2023. Ein weiteres Vorhaben ist der Ausbau der Kindertageseinrichtung "Quellenzwerge", in der bisher zwölf Kinder im Alter von bis zu drei Jahren betreut werden. Sie soll ab 2021 auch 20 Kinder im Alter von drei bis sechs Jahren aufnehmen. Im kommenden Jahr soll mit dem Bau eines neuen Gebäudes begonnen werden. Zum Bildungszentrum auf dem Gelände des Mutterhauses gehören außerdem ein Berufskolleg mit rund 600 Schülern (u. a. zur Ausbildung von Erziehern, Sozialmanagern und Kinder-

Das Diakonissen-Mutterhaus Bleibergquelle

pflegern), eine inklusive Gesamtschule (etwa 350 Schüler) und ein Studiengang für Grundschullehrer an internationalen Schulen (25 Studenten) sowie ein therapeutisches Reitangebot.

Trägerverein und Leitungswechsel

Um eine nachhaltige Weiterentwicklung des Angebots zu gewährleisten, sei das Bildungszentrum organisatorisch neu aufgestellt worden, berichtete Berg. So sei für die Trägerschaft eine gemeinnützige GmbH gegründet worden. Die bisherige theologisch-diakonische Leiterin des Diakonissen-Mutterhauses, Schwester Brigitte Kaufmann (49), hat zum 1. Juli ihr Amt abgegeben. Sie wird künftig als Pastorin und Seelsorgerin in den Schulen und der Kindertageseinrichtung tätig sein. Die Geschäftsführung des Mutterhauses verantwortet Schwester Astrid Duske (56) als Oberin, die Geschäftsführung des Bildungszentrums Markus Berg (56). Das Diakonissen-Mutterhaus Bleibergquelle gehört zur Schwesternschaft des Deutschen Gemeinschafts-Diakonieverbandes (Marburg). Nach dem Ersten Weltkrieg hatte sie ihren Sitz in Elbingerode (Harz). Nach dem Zweiten Weltkrieg wurde 1945 das Mutterhaus auf dem Gelände "Bleibergquelle" bei Velbert gegründet. Aus seiner Arbeit ist eine Gemeinde mit rund 150 Mitgliedern hervorgegangen, die zum Westdeutschen Gemeinschaftsverband gehört. Zum Mutterhaus Bleibergquelle gehören derzeit 85 Diakonissen (2015: 120). An die Schwesternschaft ist eine Gruppe von 37 "Diakoniegeschwistern" angeschlossen. Das sind Männer und Frauen, die sich dem Ziel verpflichtet fühlen, ihren diakonisch-missionarischen Auftrag weiterzuführen.

Obleibergquelle.de | 02051 2090